NEWSLETTER 09/2018



Bürgerenergie Isar eG

Liebe Freunde und Mitglieder der Bürgerenergie Isar eG,

im Verlauf des Jahres 2018 haben wir schon viel geschafft. Mit diesem Newsletter möchten wir Sie auf dem Laufenden halten und vor allem unsere neuen Projekte vorstellen:

Januar 2018

Die Bürgerenergie Isar eG (BEI) konnte ein Paket mit 5 Aufdach-Photovoltaikanlagen erwerben. Es handelt sich dabei um Anlagen, welche bereits in Betrieb waren. In drei Fällen ist der Freistaat Bayern Verpächter. Alle Anlagen wurden in der Vergangenheit laufend gewartet und gepflegt. Für uns hat der Erwerb vor allem den Vorteil, dass wir die künftigen Erträge gut einschätzen können. Seit dem 01.02.2018 gehören der Bürgerenergie Isar eG (BEI) folgende weitere PV-Anlagen:



Passau

Standort: Straßenmeisterei Inbetriebnahme: Oktober 2009 Gesamtleistung: 68,4 kWp



Landau/Isar

Standort: Amt f. ländliche Entwicklung

Inbetriebnahme: 30.12.2009 Gesamtleistung: 50,22 kWp



Dingolfing

Standort: Flussmeisterstelle Inbetriebnahme: 30.04.2016 Gesamtleistung: 73,84 kWp



Eching/Landshut

Standort: Firmengebäude Inbetriebnahme: 30.04.2016 Gesamtleistung: 86,32 kWp



Friedrichshafen

Standort: ZF Friedrichshafen (Halle)

Inbetriebnahme: 30.11.2008 Gesamtleistung: 39,15 kWp

Februar 2018

Die Bürgerenergie Isar eG wurde seit ihrer Gründung im Jahr 2012 intensiv durch die WEDIS Group AG unterstützt, unter anderem durch die Bereitstellung der Büroräume, der IT-Infrastruktur, aber auch durch die Unterstützung und das Fachwissen einiger Mitarbeiter.

Insbesondere durch die sich deutlich verschlechterten regulatorischen Rahmenbedingungen im Windgeschäft wurde für einzelne Gesellschaften der WEDIS Group Anfang Februar ein Insolvenzantrag gestellt.

Die Bürgerenergie Isar eG ist von dem Insolvenzverfahren aber nicht unmittelbar betroffen. Unser Gesellschaftsvermögen und die Mitgliedereinlagen waren immer sorgfältig von fremden Vermögen getrennt.

Selbstverständlich hat die Unterstützung der WEDIS Group erheblich zum bisher Erreichten beigetragen. Doch die Bürgerenergie hatte immer ihre Unabhängigkeit zum Ziel. Durch das erfolgreiche Wirtschaften der letzten Jahre ist die Bürgerenergie nun in der Lage, eigene Mitarbeiter einzustellen. Auch die Aufwendungen für den laufenden Geschäftsbetrieb sind gedeckt. Unsere Büroräume stehen uns weiter zur Verfügung, so dass Sie uns künftig wie gewohnt in der Ussar-Villa vorfinden.

Herr York Schulze, Vorstand der WEDIS Group AG und gleichzeitig auch Vorstand unserer Genossenschaft, hat sein Amt niedergelegt, um sich den Erfordernissen, die sich aus der Insolvenz ergeben, Rechnung zu tragen.

Vorstand und Aufsichtsrat der BEI haben in dieser Zeit sehr eng zusammengearbeitet.

.....

April 2018

Trotz der Zusatzbelastung durch das Wegfallen der Unterstützung durch die WEDIS Group haben wir alle Kräfte gebündelt und zur selben Zeit unsere erste Freiflächen-Photovoltaikanlage im Alleineigentum gekauft.



Die Photovoltaikanlage mit einer Nennleistung von 1.959,66 kWp liegt in der <u>Gemeinde Tiefenbach</u>, <u>Ortsteil Binsham</u>, und wurde am 20.04.2018 ans Netz genommen. Insgesamt sind am Standort Binsham 19 MWp von der BEI und anderen Betreibern an solarer Stromerzeugungskapazität installiert. Damit handelt es sich in Gänze um das größte Solarkraftwerk in weitem Umkreis. Es wurden für die BEI insgesamt 6.876 Module vom Typ Hanwha Q-Cells Q. Plus verbaut. Außerdem verfügt unsere Anlage über 40 Huawei-Wechselrichter "SUN2000-36KTL". Wir rechnen mit einer Leistung von 1.150 kWh/a und erhalten dafür 7.47 ct/kWh.

Mai 2018

Nach der vielen Arbeit der vergangenen Monate hat uns besonders gefreut, dass noch ein ganz einmaliges Projekt kurzfristig umgesetzt werden konnte:

Seit dem 1.5.2018 gehört eine PV-Anlage auf dem Dach des Bayerischen Landtags zum Bestand der BEI. Die Anlage ist seit dem 27.03.2018 in Betrieb und hat eine Gesamtnennleistung von 82,225 kWp. 299 Module Hanwha Q.Cells und 3 Wechselrichter der Marke Huawei speisen den Strom in das Netz der Stadtwerke München ein.



Juni 2018



Am 19.06.2018 fand die 7. Generalversammlung der Bürgerenergie Isar eG statt. Der Vorsitzende des Aufsichtsrats, Landrat Peter Dreier, eröffnete die Versammlung und konnte in der Tafernwirtschaft Emslander in Oberglaim über 50 interessierte Zuhörer begrüßen.

Peter Dreier teilte mit, dass die BEI mittlerweile 386 Mitglieder hat. Diese haben 5.562 Anteile gezeichnet und eingezahlt. Beim Tagesordnungspunkt 2 – Bericht des Vorstandes – stellten die beiden Vorstände Georg Högl und Karl-Heinz Huber die Tätigkeiten im Jahr 2017 und seit der letzten Generalversammlung vor.

Der Anbau der Kurzumtriebs-Plantage in Landshut wurde schon in der letzten Versammlung angekündigt. Zwischenzeitlich ist dieser erfolgt und die gepflanzten Pappeln wachsen und gedeihen – wortwörtlich!

In der Vorstellung des Jahresabschlusses 2017 wurde auf die Zahlen der BEI eingegangen. Sowohl die Bilanzsumme als auch die Umsätze sind deutlich gestiegen. Das Jahr 2017 konnte mit einem deutlichen Überschuss abgeschlossen werden. Aus diesem Überschuss wird eine Ausschüttung von 3,0% auf die nominale Einlage stattfinden. Der Jahresabschluss als auch die Ausschüttung wurden einstimmig beschlossen. Auch dem Vorstand und dem Aufsichtsrat wurde einstimmig die Entlastung erteilt.

Unter dem Punkt "Sonstiges" wurden vom Prokuristen der BEI, Fabian Schwinghammer, diverse Themen und Maßnahmen zur Weiterentwicklung der BEI vorgestellt. Es wurden Fachforen und Seminare besucht. Im Dezember 2017 konnte Herr Schwinghammer mit einer Delegation auch beim Landtagsabgeordneten Florian Streibl vorsprechen und ihre Anliegen vorbringen. Nach

zufriedenstellender Beantwortung einiger Fragen aus dem Auditorium wurde die Sitzung gegen 21 Uhr geschlossen.

September 2018

Wir wollen noch mehr erreichen. Aufsichtsrat und Vorstand würden sich freuen, wenn sich Personen melden, die ihre Ideen einbringen und umsetzen möchten.

Neue Anteilszeichnungen nehmen wir gerne entgegen. Bei Fragen zur Mitgliedschaft oder zu den konkreten Projekten können Sie sich gerne telefonisch (0871 / 33 020 25-0) oder per E-Mail (info@buergerenergie-isar.de) an uns wenden. Sie erreichen uns Mittwoch und Freitag von 14:00 Uhr bis 17:00 Uhr (Zeiten geändert).

Leiten Sie diesen Newsletter gerne auch an mögliche Interessenten aus Ihrem Bekanntenkreis weiter. Zusätzlich halten wir Sie auch über <u>unsere Facebook-Seite</u> auf dem Laufenden.

Mit herzlichen Grüßen Ihre Bürgerenergie Isar eG



Bürgerenergie Isar eG | Isargestade 748 | 84028 Landshut Telefon: 0871 3302025-0 | Telefax: 0871 3302025-9 | verwaltung@buergerenergie-isar.de

Genossenschaftsregister: GnR 730 | Amtsgericht Landshut | Ust.ldnr.: DE284374141

Vorstand: Georg Högl, Karlheinz Huber Aufsichtsrat: Peter Dreier (Vorsitzender)